

# JAHRESBERICHT 2017 AFG Pädiatrische Pflege

## Das Wichtigste in Kürze

Die AFG Pädiatrische Pflege feierte in diesem Jahr ihr 10-jähriges Bestehen, welches mit einem feierlichen Tortendessert im Rahmen des Fachaustausches der Allianz Pädiatrische Pflege am 31. Oktober in Bern gefeiert wurde. Meilensteine aus diesen 10 Jahren unserer AFG in verschiedensten Bereichen wurden auf einem Poster zusammengefasst, welches elektronisch unter <a href="http://www.vfp-apsi.ch/home/page.aspx?page\_id=2972&a\_id=3427">http://www.vfp-apsi.ch/home/page.aspx?page\_id=2972&a\_id=3427</a> verfügbar ist.

Im 2017 beteiligte sich die AFG Pädiatrische Pflege aktive in der Arbeitsgruppe Zusammenarbeit des VFP, und engagierte sich bei der Überarbeitung der SRAN 2018-2028

Fachspezifisch hat sich die AFG Pädiatrische Pflege mit Themen der evidenz-basierten Leitlinienentwicklung weiterhin mit ANP-Rollen in der Pädiatrie auseinandergesetzt.

### Mitglieder

Die AFG Pädiatrische Pflege zählt 17 zahlende VFP-Mitglieder, mit ca. 5 Mitgliedern in einer passiven Rolle. Weitere Kolleginnen engagieren sich ohne Stimmrecht in der Gruppe. Im 2017 konnte mit Seraina Brooks aus dem Kantonsspital Graubünden 1 neues Mitglied gewonnen werden.

#### Aktivitäten im 2017

Die AFG Pädiatrische Pflege hat sich im 2017 zwei Mal getroffen. Ein wichtiger Inhalt besteht immer im Austausch zu laufenden Projekten und Entwicklungen in der Praxis. In diesem Zusammenhang wurde auch das bestehende Forschungsregister neu aufgerollt und es weist eine Vielzahl von Pflegewissenschaftlichen Projekten aus der Pädiatrie aus. Wir haben uns auch aktiv mit der Entwicklung der "nationalen Empfehlungen für nichtmedikamentöse Massnahmen bei schmerzhaften Prozesse", einem Projekt der Allianz Pädiatrische Pflege auseinandergesetzt. Dieses Projekt wird durch ein AFG Mitglied geleitet.

Aktiv haben wir uns in der Organisation und Umsetzung des Fachaustausches der Allianz Pädiatrische Pflege beteiligt. Auch im Organisationskomitee für die Pflegefachtagung 2018 ist eines unserer AFG-Mitglieder aktiv vertreten, und zwei andere in der Organisation des Pflegeteils an der Jahresversammlung der Schweizerischen Gesellschaft für Pädiatrie (SGP). Und wie eingangs erwähnt konnte das 10-jährige Jubiläum gefeiert werden.

#### Ziele für das Jahr 2018

Für die nächstjährigen Ziele setzen wir die Entwicklung und Förderung wissenschaftlicher Themen in den Vordergrund. Wir planen Inputs zu bestehenden Forschungsprojekten und eingesetzten Methoden, um diese kritisch zu diskutieren und voneinander zu lernen. Im Rahmen der ersten Sitzung früh im 2018 werden wir die scheidende Co-Präsidentin, Dr. Anna-Barbara Schlüer verabschieden, Dr. Karin Zimmermann als bestehende Co-Präsidentin für eine weitere Amtsperiode und Chantal Grandjean als neue Co-Präsidentin zur Wahl vorschlagen.

### **Kommende Termine**

Jahresversammlung SGP, 24./25. Mai 2018
Pflegefachtagung der Allianz Pädiatrische Pflege Schweiz, Dienstag, 23. Oktober 2018
Die AFG Pädiatrische Pflege trifft sich im 2018 zu vier Sitzungen zu 4 Stunden. Die Termine sind unter <a href="http://www.vfp-apsi.ch/home/page.aspx?page\_id=3075">http://www.vfp-apsi.ch/home/page.aspx?page\_id=3075</a> einsehbar.

Dr. Karin Zimmermann und Dr. Anna Barbara Schlüer Co- Präsidentinnen AFG Pädiatrische Pflege

3073/3000 Zeichen